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为满足市民出行的多种需求，近年
来，郑州市公交总公司不断提高车辆容
量和档次，今年以来，该公司又投入2亿
多元购置了760台公交车，其中，空调车
255台，满足了不同层次消费群体的出
行需求。

本报记者 汪静文 摄

周末晚上11点多了，大叔我坐夜班
公交车回家，走到中原路的时候，看到许
多手机门店的卷闸门门口，都有人在“活
动”。夜幕下，该不是有人在街头偷偷摸
摸地“胡喷”吧。听说二七区对抓到“胡
喷”的市民有奖励，每抓到一个要奖励二三百元呢，大
叔我赶紧就近站点下车，看看能不能也现场逮一个。

近前一看，有些不对劲。这些人中，有人正拿灰
刀清理小广告留下的胶，有人正拿着小桶刷卷闸门。
啊，原来他们不是在“胡喷”，而是在清理“胡喷”。再
仔细一看，他们的胸前还挂着工作证呢，原来是二七
区行政执法局的工作人员在夜间劳动。见大叔我凑
上前有些疑惑，一名工作人员告诉我，中原路是我市
的精品街，但他们在检查时发现，网通公司门口的许
多手机专卖店的卷闸门上却不干净，成为卫生死角。
但手机门店生意兴隆，如果白天清理，会影响店主生
意，也会给买东西的人带来不便，他们便想出了个夜
间工作的主意，从晚上 11点到次日六时，用三天时间
把这项工作干完。

创建文明城市，执法人员的工作还真细致，虽然
大叔我没有拿到举报奖，却看到了我们城市的希望。
大叔我还听说，二七区创建文明城市，采用了“5加 2，
白加黑”的工作模式，如果每个城市管理者都尽心尽
责，每一位市民都能积极行动起来，创建文明城市何
愁不成？

本报讯（记者 高凯 通讯员 宋利敏 文/图）随着
教师节和中秋节日益临近，代表着亲情和爱意的鲜
花开始俏销。昨日上午，记者来到位于国基路的陈
砦花卉市场的鲜切花区，从市场上新发布的价格信
息来看，玫瑰花、康乃馨等鲜切花都有不同涨幅，但
涨价并没有影响市民的购买热情。

在一家鲜切花店内，店老板不断从保鲜柜中
取出鲜花为顾客配货。“每逢教师节，康乃馨卖得最
快了，因为送老师鲜花，很多学生都愿意送康乃
馨。”店主张先生对记者说。

在购买鲜花的顾客中，一位从洛阳赶来批发鲜
花的顾客对记者说，中国人尊师重教，所以很多人
都愿意送鲜花给老师。中秋节是全家团圆的日子，
有鲜花来装点，家里会更温馨。

据陈砦花卉市场相关负责人介绍，进入 9月份
以来，市场上的鲜切花整体都有所涨价，普通玫瑰
的整体价格由原来的0.5元/支涨到0.9元/支，康乃
馨的价格由原来的 0.2 元/支涨到 0.35 元/支。不
过，档次稍高一些的鲜花，因为质量、产地不同，价
格会更高一些。

“瀑布”灌溉 节能省水
节约保墒一举两得

本报讯（记者 高凯 文/图）传统的灌溉树木方法，要
开着水泵不停地浇灌树的根部，但在金水区区委大院中，
一种空中灌溉树木的方法却不需用电，而且灌溉一次还
能省下半吨水。

昨日上午 7点，记者直奔该区大院西南角的小花园，
远远望去，小花园就像是起了轻轻的薄雾，但当记者走近
一看，才知道是树顶的喷头正在向外喷水浇灌树木。“一
棵树上一个喷头，开启后，喷出来的水形成一个小瀑布，
直落树干、树枝、树叶，直到最后落在树根，决不会浪费一
滴水，还能保持树下的营养不被冲走。”园中一名负责管
理的工人张师傅对记者说。

记者看到，每棵树的顶部都有一个喷头，喷头的底部
是黑色的水管，总管直接连在自来水水龙头上。每条被
分绑在树上的管子都同时绑着一根竹竿，用来保证水管
是直的，以利于水的流速更快，喷出水的效果更好。另

外，这一整套的喷水系统是不需要用电的，300多个小喷
头靠的是来自自来水管中的水压。

“小花园中有 390多棵正在成长的树，如果用传统的
水电灌溉办法，需要一笔不小的开销。”张师傅对记者说，
现在花园中用的这一套集加湿、灌溉植物为一体的节水
系统，是结合考虑郑州市的气候以及树木生长情况而特
制的。前期的投入可能会比传统灌溉的方法要高一些，
但从节约用水、用电的角度来说，这一套办法是非常划算
的，因为用这种方法灌溉一次树木比传统的方法能节省
半吨水，而且无需用电。

早上8点，整个灌溉过程结束，记者和张师傅上前察
看了树木根部的土壤。张师傅用手指测试了土壤的黏
度和湿度，记者也学着尝试了一下，感觉土壤被灌溉得
松软，湿润。此外，灌溉后，因为水是从上部落下，被

“洗过澡”的树木也显得生机盎然，给人赏心悦目之感。

14年照顾残疾丈夫
平凡女子演绎人间真爱

本报记者 王 璇 实习生 郝 萌 通讯员 李红跃 文/图

“一个好妻子可以稳定一个家庭，每个家庭的
稳定将会带来社会的稳定。”说这句话的是一位高
位截瘫的残疾人，他叫李建滨。14年来，他的妻子
韩翠香一直精心地照顾着他，无怨无悔。

他与死神擦肩而过
“这张照片是我在 30 岁生日时照的，没有想

到，照片拿回来的那天他就出事了。”韩翠香指着墙
上一张自己的艺术照，回忆起十几年前痛心的一
幕。

李建滨原来在郑州邮电局工作。1993年一场
车祸，导致他四肢瘫痪，成了高位截瘫病人。万念
俱灰后，他决定自杀。“是哥哥把我拉了回来。”李建
滨说，他哥哥是名医生，为了他，哥哥辞去单位工

作，全身心投入到李建滨的治疗中，哥哥的举动唤
起了他重生的希望，他开始积极配合治疗。1996年
的一天，李建滨在妻子等人的搀扶下，第一次坐了
起来。

妻子成了他的双腿
“我能有今天，都是翠香的功劳，她就是我的双

腿啊！”李建滨告诉记者，这 14年来，妻子天天守护
在她身边，无怨无悔地伺候着他。遇到李建滨发脾
气，她还要默默地忍受，宽慰丈夫。

李建滨在床上躺的三年中，为了能让丈夫的
血液流通，韩翠香晚上每隔半小时都要为他翻一次
身。“他很重，就是来个男的也不好给他翻身。我一
般都是一只手托着脖子，一只手托着屁股，顺着一
股巧劲，给他翻身。”韩翠香说，她为丈夫翻身已经
翻出了经验。

为了给李建滨治病，本来就不富裕的家庭，经
过几年的折腾，几乎一贫如洗。2003年，在邮政局
的帮助下，韩翠香在家门口开了家小商店。“她真是
个好人啊！照顾老公照顾得那么好，做生意还特别
实在！”邻居柴先生对记者说，别处卖的老冰棍都是
5毛钱一根，可她家 1块钱就给 3根。1块钱一袋的
酸奶，也只卖8毛。“所以谁家缺个油少个盐，都上她
那儿买。”

众人的关怀，给李建滨带来了神奇的力量。麻痹
了多年的四肢，在治疗中逐渐恢复了知觉。如今，经
过长期锻炼治疗，这位高位截瘫的病人，竟恢复到了
能简单自理生活，还能经营打理他的小店铺。

六只北极狐
落户郑州

“十一”与市民见面

本报讯（记者 成燕 文 丁友明 图）昨日上午 7点，6
只浑身雪白的北极狐，从芬兰辗转抵达郑州海洋馆，进行
一段时间休整后，将于今年“十一”正式与市民见面。这也
是继该馆引进北极熊贝贝后，第二次引进极地海洋动物。

昨日上午，记者在郑州海洋馆的小露台上看到了这
6只可爱的小家伙。它们都只有 6个月大，清一色的“娘
子军”。除了黑色的眼睛和粉红色的鼻头，通身雪白。据
有关负责人介绍，野生北极狐主要分布在俄罗斯北部、格
陵兰、挪威、芬兰、丹麦、冰岛、美国阿拉斯加和加拿大北
部等地区，冬季吃海上的动物，如鱼、海鸟等；夏天吃旅
鼠；秋天吃浆果。该馆将专门给北极狐配备饲养员，每天
给它们喂牛肉、鱼肉、蛋类等，还将补充水果和维生素。
北极狐寿命约10年，这6只小北极狐将定居郑州，并在充
分适应这里的环境后，于今年“十一”黄金周与市民见面。

本报讯（记者 张冯焱 通
讯员 香香）市民闫女士在一
个月前不幸掉入施工形成的
陷坑中，昨日，闫女士向法院
提起诉讼，要求郑州市人防办
和郑州市市政管理局连带赔
偿其损失 35000 元，二七区人
民法院受理此案。

闫女士称，7 月 17 日，她
到火车站办事，沿着人行道行
走至敦睦路与天隆时装城东
门交叉口时，突然掉进市人防
办施工时形成的隐蔽在路面
下 3米深的大坑中，当即被塌
陷的土石掩埋了半个身子，脸
部和身体多处受伤。经路人

报警，闫女士在消防官兵的救
助下才得以生还，花费医疗费
35000元。

闫女士认为，市人防办
在施工时，理应在危险地带
设置警示标志，防止行人受
到意外伤害，市市政管理局应
对此进行相应管理。由于二
被告没有履行其法律义务 ，
直 接 导 致 闫 女 士 受 到 较 大
的人身伤害，并由此给闫女
士造成巨大的经济损失，二
被 告 对 此 负 有 不 可 推 卸 的
责任。

目前，二七区法院正对此
案进行审理当中。
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今年已增
760台公交车

9月 5日下午，125路车长李金峰在公交车上拾到了
一个装有考生档案的皮箱，经过三天努力，昨日终于找到
了失主——准备拿着档案去某高校报到的王静娜。

本报记者 陈亚洲 摄

到 鲜花俏神奇疗伤拳
健身疗病
本报记者 靳 刚 文 宋 晔 图

今年 5月，太乙拳与少林拳同批入选郑州市首批非物质文
化遗产，我国太乙拳的唯一传人张倡荣，凭借家传在医学和武术
界谱写了一个传奇。近日，记者走近张倡荣大师，了解太乙拳的
神奇。

“出手要慢，要放松，要放空，放空是太乙拳的精髓……”昨
天，记者在紫荆山公园见到了正在向市民教授太乙拳的张倡荣。

“我们每天在紫荆山公园习练太乙拳的有近200人，其中许
多是高血压患者，他们练习太乙拳半年后，90％以上的人血压都
有不同程度降低，慢慢就可以脱离开药物了。”一位正在练拳的
大爷说。

“道教大师张三丰结合少林拳法和道家练气、养生之法，将
禅医与武术内功相结合，将中医和养生、气功相结合，创立了太
乙拳。”张倡荣说出了太乙拳的来历。

“太乙拳是张三丰专门针对因练武者多有受伤的现象而创
的疗伤拳，不但可以成套练，而且可以针对病情拆开练。只要习
练者掌握中医经络知识和扎实的太乙拳基础,就能用推拿的方
法通经络、调气血、纠紊乱、平阴阳。不仅能强身防病，更能延缓
衰老。”对于太乙拳的功效，张倡荣如数家珍。

张倡荣出生于中医世家，自小就跟着祖父学习家传的太乙
拳和中医理论，现在，太乙拳不仅在国内有众多的习武者，而且
还走出了国门，受到了国外友人的追捧。2006年，他因在哈佛大
学创下了用两小时为55人准确诊病看病的记录，被美国哈佛大
学邀请为体育系客座教授，他习练的太乙拳也被列为美国哈佛
大学体育系的必修课程。2007年美国麻省州政府议员为张倡荣
颁发了中美文化交流使者证书。

近期，他又将随《风中少林》剧组赴澳大利亚演出，舞剧《风
中少林》故事里，有少林寺慧山大师为主人公天元疗伤的场景，
为体现我国传统医学的真实和神奇，演员不但在剧中表演，而
且，还要现场为观众诊病治病，这就需要演员是一位有着深厚中
医功底的人。《风中少林》剧组经过多方筛选，最后专门聘请了张
倡荣担任慧山大师角色。


